
 1 

 
 

 
 
 
 

Le chœur d’hommes de Franois La Débandade s’est réuni en assemblée générale 
le mercredi 20 décembre 2023 à 20h00 à la salle des associations de Franois. 
 
30 membres inscrits sur 32 sont présents ou représentés,  
Le quorum étant atteint, l’assemblée peut commencer à 20h15 
 
Le Président ouvre la séance et rappelle l’ordre du jour : 
 
1 - Rapport moral 
2 - Rapport d’activité 
3 - Rapport financier 
4 - Renouvellement du CA 
5 - cotisation 
6 - Questions diverses 
 
Le Président  présente son rapport moral et d’activité. 
 
Ce n'est pas devant une débandade bosselée ou abimée à laquelle je m'adresse 
aujourd’hui, car contrairement à certaines remarques entendues en fin d'année 22 et 
reformulées à l’été 23 sur le fait qu'on allait dans le mur, nous pouvons être fiers de 
ce que nous avons réussi même s'il a fallu se démener, se battre et se motiver pour 
réaliser le challenge 2023 que nous nous étions fixés. 
Grâce à une attitude résiliente et déterminée nous avons su passer les nombreux 
obstacles rencontrés afin de relever le défit que nous nous étions fixés (je le 
rappelle, majoritairement)  
Merci à Christian notre chef qui a su fin 2022 redonner des perspectives en 
élaborant un document appelé « questionnement projet 2023 » et également à 
Didier pour la mise en place du sondage grandeur nature par lequel il vous été 
demandé de déterminer vos chants préférés. 
Souvenons-nous des 10 premiers chants élus suivant ce sondage !  Halleluyah de 
Cohen, Armstrong, Chœur des soldats de Gounod, le chiffon rouge, Signore del 
cime, Pink Panther, Soldat chorus (hé oui) Mistral gagnant et Nabucco … 
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En parallèle et depuis quelques mois d’autres nouveaux chants ont été inclus et 
décortiqués avec les chefs de pupitres qui ont parfaitement épaulé notre chef 
(merci à eux)  et un second merci à Jean-Pierre pour le travail  des fichiers MP3 
d’exercices qui sont une véritable pépite pour placer nos voix. Sans oublier le site 
internet où ont été déposés  les partitions mais également les originaux des chants  
et même pour certain karaoké afin de se familiariser avec les paroles ! Car nous 
avons tenu « bons » et avons chanté sans partition … 
Après l’élection le 12 décembre 22 du nouveau CA du bureau et du nouveau 
président (consécutivement à la démission de l’ancien)  
Certains choristes ont chanté la messe de noël à la maison d’arrêt puis  le chœur à 
été réuni le samedi 07 janvier au centre diocésain et avant de passer en salle Cana 
rejoindre nos épouse pour la galette des rois,  nous avons échangé avec  Eve Arbez 
que nous avions finalement sollicitée pour assurer la chorégraphie de nos 30 ans. 
Le 15 janvier nous nous sommes rendus à Faverney en Haute-Saône  pour notre 
premier concert de l’année, En faveur d’un dispensaire situé au Burkina-Faso 
S’en ai suivi toutes une série de répétitions en  février, mars et avril (en pupitre ou 
collégiales) pour l’apprentissage des nouveaux chants  inscrits au répertoire de nos 
30 ans, dès mi-avril a commencé le travail avec notre chorégraphe et en mai les 
premiers contacts avec les musiciens. 
Suite aux absences de trop nombreux choristes  qui mettaient et qui mettent en 
péril l’équilibre des pupitres nous avons été dans l’obligation de jongler avec les 
organisateurs du concert de Bannans (concert organisé dans le cadre de la 
rénovation de l’église) afin de reprogrammer une date soit le 09 juin afin d’être à 
peu prés au complet ! 
Concernant cet épisode que je qualifierais de dommageable sachant qu’au bas mot 
nous chantons grosso – modo une dizaine de fois par an, mis à part des cas de 
forces majeures il n’est tout de même pas difficile de cocher sur son calendrier et 
donner priorité à son engagement associatif ! Voir l’article 3.5.2. De nos statuts les 
concerts programmés doivent être considérés comme une priorité par chacun des 
membres actifs, tout engagement doit être respecté, sauf cas de force majeure (une 
absence non programmée peut mettre en péril la qualité du concert  et de ce fait 
donner une mauvaise image du chœur d’hommes. 
Heureusement que notre chef Christian n’agit pas de la sorte ! Qu’en adviendrait 
de nos prestations ! 
Le 28 juin, vous avez été convoqué à une assemblée générale extraordinaire au 
cours de laquelle nous vous avons demandé de vous déterminez sur l’adresse de 
notre nouveau siège social en mairie de Franois, toujours statutairement vous avez 
voté favorablement pour que notre AG annuelle soit dorénavant fixée en décembre. 
C’est à cette date qu’il vous a été annoncé que L’Est-Républicain et France Bleue 
avait accepté de parrainer nos 30 ans, le sponsoring de Super U Pouilley les vignes, 
pour 500 € que le Crédit Agricole devenait notre banque en nous assurant une 
dotation de 500 €, l’imprimerie totalement gratuite de 500 affiches A3, 1000 A4 et 
3000 Flyers. 
Concernant l’affiche qui a été réalisée par le cabinet graphiste Biagioli une large 
majorité des présents ont souhaité un élargissement du texte sur l’affiche 
annonçant nos 30 ans ce qui a été fait. 
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Toujours concernant le rendu de madame Biagoli La Débandade dans son 
ensemble s’est félicité du travail effectué concernant le nouveau logo. 
Nous avons profité de cette AG extraordinaire pour vous présenter par 
l’intermédiaire de son concepteur Didier Paillard le nouveau process informatisé 
de la billetterie. 
Enfin il vous été annoncé que La société lyonnaise ON LY ON AIR nous assurait 
gracieusement L’enregistrement son & image de notre prestation du 26 novembre 
de nos 30 ans ! Il s’agit d’un cadeau familial à votre serviteur. A ce sujet, le rendu  
est « excellent » à condition bien entendu d’avoir une sortie image et son de 
qualité. Lors de notre dernier CA nous avons assez longuement débattu sur 
l’exploitation future de ce petit trésor musical « souvenir »  
Certains étant partisans de déposer l’enregistrement sur clé USB et de vendre le 
contenu, 
D’autres moins « commerçants » de le remettre exclusivement à tous les choristes 
en souvenir 
Finalement, nous allons ouvrir une chaine Youtube « La Débandade » chœur 
d’hommes et déposer de manière séquentielle les chants, un travail qui sera 
notamment mis en œuvre par Claude Ruffo et moi-même. 
Lorsque ON LY ON AIR en juin nous a proposé cet enregistrement, se sont eux 
qui nous ont également offert l’opportunité des projections de diapositives sur 
grand écran, 
Un très long travail de préparation a été nécessaire avec l’aide si précieuse de 
Claude Ruffo en collaboration avec « les Christian »  
Bon ! Reconnaissons que sur cette affaire, nous n’avons vraiment pas été 
encouragés par notre chorégraphe Eve, mais passons… 
Après tous ces obstacles et la difficile répétition du 24 juin l’après-midi , qu’il fut 
agréable de nous retrouver le soir même avec 42 participants dans les jardins 
princiers de nos amis Stemmer pour le traditionnel repas champêtre de fin de 
saison ,  
Merci pour l’accueil, et un grand merci à Martial Devaux pour l’organisation 
gastronomique et à Bernard pour s’être dépatouillé avec la banque alimentaire pour 
le prêt d’un camion frigo. 
L’été a été …pour certains un temps de répétitions par pupitre des chants de nos 
30ans, je pense notamment aux ténors 2  
Pour d’autres, certainement un travail individuel … 
Et puis l’été a été aussi la période pour l’équipe animée par Bruno Delabays et 
Patrick Jeannin de consacrer beaucoup de temps et d’énergie pour trouver nos 
chemises ; le résultat est positif merci à eux et à nos conjointes ! 
De septembre à novembre, la mobilisation de tous (à quelques exceptions près) a 
été remarquable   
Réunion avec l’équipe technique du Kursaal (merci à Jean-Luc Comte pour son 
aide précieuse) 
Aide rédactionnelle de notre ami Jean-François Guiraud, 
Billetterie (Didier Paillard aux manettes, Jean-Pierre Bianchi aux réceptions 
d’appels et Marc Emch à la trésorerie. 
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Les réunions du CA se sont multipliées pour le partage des responsabilités liées au 
chantier de nos 30 ans  
(Pour infos le CA c’est réuni 12 fois en 2023) 
Les rencontres avec la presse ont permis de la part de l’Est-républicain : 
4 articles + 3 annonces  
Un article dans la Presse Bisontine, un article dans la terre de chez nous, 
 
Une émission d’une demi-heure à RCF et 3 interviews à France BLEUE 
BESANCON, 
France Bleue qui a totalisé la bagatelle de 80 messages radio pour annoncer nos 2 
spectacles ! 
Le petit journal programme « le trentenaire » a nécessité également un travail 
énorme, 
Il a fallu aller chercher des annonceurs : Fred, Gillou, Alain, Jérôme, Martial, 
Patrick et Richard se sont retroussés les manches, qu’ils soient vivement remerciés 
mais la partie technique a nécessité également un travail de mise en page et 
d’imprimerie titanesque (3 jours avant le premier concert  l’imprimante de Claude 
Ruffo est tombée en panne …j’osais même plus l’appelé pour savoir où on en était 
et le samedi veille du premier concert une solution a été trouvée ! que de sueur 
…Claude on ne te remerciera jamais assez ! 
Nos 30 ans se sont déroulés dans les conditions que vous connaissez, nous avons 
battu tous les records au niveau spectateurs dépassant largement les chiffres des 
spectacles antérieurs que nous avions chanté au Kursaal , comme entendu ici ou là 
, peu de chorales même en France totalisent autant d’engouement ! 
Dans quelques instants je passerai la parole à notre trésorier qui vous divulguera 
les résultats comptables de ces 30 ans que nous avons voulu vous présenter 
distincts  des comptes de l’association. 
Un rappel, nous nous sommes tous retrouvé avec plaisir après le spectacle du 26 au 
centre diocésain pour partager un moment de convivialité, 
Les repas ont été offerts pour les choristes (il aurait été sympa pour les quelques 
choristes qui ne sont pas venus, d’au moins le signaler aux organisateurs, minimum 
de respect des finances de notre association, et je dirais même minimum de 
politesse ! 
Merci Martial et Benoit pour l’organisation (diner et boissons) 
Et bien naturellement ne pas oublier Philippe pour l’apéro, à ce sujet Philippe a 
décidé de passer la main, déjà qu’il soit vivement remercié et bien naturellement, il 
s’engage à une formation personnalisée à celui qui le remplacera ! 
Ainsi cette fructueuse année 2023 se termine, nous l’avons clôturé par 2 concerts, 
l’un ce jeudi 14 décembre plein d’émotion et de générosité  à l’Ephad des Tilleuls 
(13 rue Paul Bert, je dis ca pour Alain qui a mis 1 heure 13 pour trouver) et le 
second ce dimanche 17 sous une certaine forme d’Apothéose suivant les termes de 
notre chef à l’église de Recologne. 
Comment ne pas remercier notre chef Christian pour son investissement musical et 
humain durant toute cette année et depuis 30 ans,  
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Personnellement, j’ai repris le flambeau de la Présidence pour un temps et pas pour 
une vie en m’attachant à bien répartir les rôles entre la partie musique et celle de 
l’association dans sa globalité, 
Je sais que certains me reprochent « gentiment » un manque d’autorité, ce n’est pas 
dans mon A.D.N.  , professionnellement j’ai eu une expérience de dirigeant, une 
association comme la notre ne se dirige pas comme  une entreprise ou un service, 
la Débandade est une grande famille de temps en temps il y a des tensions mais  je 
serai toujours attentif à la cohésion du groupe, 
C’est pourquoi, nous devons être attentif à notre recrutement et respecter l’article 
3.1 de notre chartre «  tout membre doit obligatoirement être présenté au chef de 
chœur, qui lui fera passer un test vocal et évaluera ses aptitudes musicales. 
L’année 2024 commencera par un concert hors de nos frontières,  le 28 janvier à 
Brazey en plaine en Dole et Dijon, concert en faveur de réfugiés Ukrainiens 
organisé par une équipe de bénévole dont fait  parti le frère de Bruno, ils sont 
venus à Recologne dimanche dernier et ils se sont donnés comme objectifs de 
remplir l’église de Brazey soit 400 places, il ont commencé un travail de com’ 
énorme 
Puis nous clôturerons le dimanche 25 février le festival culturel « SADJET » de 
Gilley qui a lieu chaque année pendant tout le mois de février et qui est consacré 
cette année au chant choral ! 
C’est un honneur  qui nous est fait, j’espère que tous les choristes comprendront 
l’importance de leur présence ! 
Un autre événement s’annonce ensuite, ce sera la samedi 16 mars en soirée, nous 
organisons un gala « privé » sous le format « cabaret’’ même que celui de nos 20 
ans qui avait eu lieu à Gennes (25) …nous espérons sincèrement  pouvoir compter 
sur la présence de tous  
C’est à la salle des fêtes d’Ecole-Valentin que nous nous retrouverons, la soirée 
sera animée par l’orchestre « Champagne » mais également par les choristes qui le 
désirent qui pourront monter sketches ou animations chantées pendant ou après le 
repas ! 
Les choristes seront bien naturellement invités, conjointes et amis (3 couples par 
choristes)  y seront conviés suivant une participation financière qui sera déterminée 
avec le nouveau CA courant Janvier !   
Après ce 16 mars nous allons continuer à grimper dans l’année pour arriver à 
l’ascension qui cette année est couplée avec le 08 mai donc un grand pont qui va  
nous permettre de franchir la France d’est en ouest pour rejoindre la Bretagne, 
l’initiative et l’organisation en revient au président honoraire Gillou Jambet . Le 
CA a renouvelé ce qui se faisait antérieurement en offrant la gratuité du transport 
(autoroutes, locations de véhicules, carburant) mais également les visites 
organisées et les apéros qui sont toujours des moments de convivialité !  
Là encore, nous exprimons toute notre gratitude à Gillou qui n’a pas ménagé sa 
peine pour proposer un voyage qui tient la route, et qui a été validé à l’unanimité 
par le CA 
Au premier jour de juin, nous nous déplacerons à Ronchamp à la lecture  de la 
feuille de présence j’ai identifié que le pupitre TENORS 1 était très déficitaire en 
présence avec 2 absences, un point d’interrogation et 2 « blancs »  
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Cela rejoint mes interrogations liminaires sur l’article 3.5.2 de notre chartre de 
fonctionnement concernant les absences aux concerts : à méditer ! 
Je vais passer la parole à notre trésorier,  et dés que Marc en aura terminé avec la 
présentation du bila financier je vous inviterai à voter pour l’approbation des 
comptes et du présent rapport moral et d’activité. 
Ensuite nous procéderons au renouvellement du conseil d’administration,  
Fixerons le prix des cotisations, 
Et enfin, vous pourrez partager avec le groupe vos interrogations, vos idées, vos 
critiques dans le cadre du moment d’expression libre. 
 
3 – Rapport financier présenté par le trésorier Marc EMCH 
 
Marc se tient à votre disposition si vous souhaitez plus d’informations sur les 
différentes rubriques représentées dans les 2 tableaux. 
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Le rapport moral et d’activité ainsi que les rapports financiers sont votés à 
l’unanimité par les membres présents et représentés. 
 
4 – Renouvellement du CA 
 
Les administrateurs sortant sont : 
- Yves Balanche  
- Marc Emch 
- Philippe Leclerc 
Le Président demande si des candidats souhaitent rejoindre le CA, 
Yves et Marc renouvellent leur mandat. 
Fred Pagnot propose sa candidature. 
Le Président salue l’initiative et propose de passé au vote après présentation du 
nouveau conseil d’administration comme suit : 
Christian Schmitt - Martial Devaux – Marc Emch –  Didier Paillard - Yves 
Balanche – Patrick Jeannin – Richard Stemmer – Fred Pagnot 
 
Le nouveau CA est voté à main levée à l’unanimité. 
Bienvenue à Fred. 
 
5 – Cotisation 
 
Après débat celle ci est maintenue à 70 euros pour l’exercice 2023/2024 
 
6 – Questions diverses 
 
Le président revient sur le voyage de l’ascension afin de préciser quelques points : 
- premier versement de 100 euros par personne prévu au 15 décembre 2023 ce 
délai a été revu au 8 janvier. 
Mais sachez aussi que Gilou qui gère l’organisation a besoin de connaître très 
rapidement le nombre de participant au voyage pour la mise en place des visites 
guidées, alors informer rapidement Marc svp. Merci. 
- un deuxième versement est prévu fin février. 
- le dernier 1 mois avant le départ comme c’était prévu soit le 8 avril 2024 
- les frais de transport sont à la charge de la débandade. 
Bernard Jeambrun est surpris par le faible nombre de participant et dit :je cite 
<<Il faut croire que ce n’est pas le voyage de la débandade >> 
Chritian Bourgon prend la parole pour rappeler que si une liste de présence aux 
concerts a circulé parmi les choristes celle ci n’est pas un self service en effet les 
membres du chœur doivent faire preuve de diligence et de sérieux et surtout 
d’engagement afin que les pupitres soient équilibrés. 
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Gilou répond que le CA doit faire un travail en amont, de présentation des 
demandes de concerts aux choristes avant de les entériner. 
Gérard Ferniot dit qu’il s’est engagé dans une autre association bien avant de 
connaître les dates des concerts et que malheureusement il ne pouvait pas modifier 
son agenda. 
Jean-Pierre Bianchi dit que navigant sur plusieurs association il n’était pas toujours 
très simple de satisfaire tous ses engagements. 
Michel Chapelain dit qu’il n’est pas simple en effet quand on est engagé sur 
plusieurs associations. 
Christian Bourgon répond 
-quand on voit le résultat de nos deux concerts de novembre ; chacun d’entre nous 
devrait savoir quelles sont ses priorités et que lui aussi est engagé dans d’autres 
associations. 
Reconnaissons les Amis que Notre chef ne ménage pas sa peine. 
Philippe Leclerc souligne que les concerts sont tout de même l’aboutissement des 
répétitions 
Gilou souhaite avoir quelques éclaircissements sur le recrutement des choristes 
La décision revient au CA uniquement 
Ne doit on pas se fixer un nombre maxi de choristes ? 
Michel signale que le chef répète souvent qu’il y a trop de barytons 
Christian Bourgon répond qu’un travail de répartition devra en effet être réalisé en 
cour d’année, s’il n’a pas pu être fait avant chacun de nous sait quelles en sont les 
raisons. 
 
Pour le recrutement, la question sera portée à l’ordre du jour du prochain CA 
 
Proposition d’une partition par Robert pour le concert du Sauget . 
Robert demande également s’il ne serait pas souhaitable de se déplacer en car lors 
des concerts éloignés. 
Le Président répond que c’est trop onéreux. 
Michel souhaite que le chœur reprenne des anciens chants des débuts. 
Richard demande quelle quantité de CD nous reste t-il ? 
Ne serait-il pas intéressant d’en vendre à chacun de nos concerts. 
Jean-Pierre Bianchi souhaite que tout ce qui concerne les comptes rendus et les 
prises de décisions ou messages importants soient envoyés uniquement par Mail. 
Le Président répond que la décision prise d’envoyer sur Whatsapp est dû aux 
problèmes rencontrés avec le serveur Orange  
 
Les questions étant épuisées, le Président clos la séance à 21h40 
 
 
Le secrétaire                                                       Le Président 
Martial Devaux                                                   Christian Schmitt 
 
 


